



## COMMUNIQUE DE PRESSE

# Position du Mouvement Mondial des Mères (MMM) Journée Internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des Femmes du 25 novembre 2011

**Note :** Le MMM est disponible pour tout commentaire. Contact: [catherine@mmmeurope.org](mailto:catherine@mmmeurope.org)

**Bruxelles - 22 Novembre 2011** – En 1999, l'Assemblée générale des Nations Unies fixe au 25 novembre la Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes, car **au moins une femme sur trois** dans le monde a déjà été battue, contrainte à avoir des rapports sexuels ou victime de mauvais traitements – généralement par un proche. Cette Journée internationale marque aussi le début des 16 Journées de mobilisation contre la violence sexiste, jusqu'au 10 décembre (Journée des droits de l'homme).

La violence à l'égard des femmes et des mères doit faire l'objet d'une priorité à tous niveaux. Elle n'a pas été suffisamment placée au rang de priorité pour permettre un changement significatif. Le leadership et la volonté politique sont critiques. Le MMM plaide pour que soient qualifiés comme « crimes de guerre », les violences sexuelles faites aux femmes dans les pays en conflit.

Le Mouvement Mondial des Mères insiste sur le besoin d'investissement en matière de ressources et d'assistance régulière, notamment dans les pays les moins développés et dans ceux émergents de conflits. Une approche plus déterminante s'impose de la part de tous les acteurs, y compris gouvernement et communauté internationale. Une place privilégiée doit être donnée à la famille comme modèle de non-violence et de sécurité pour les parents et enfants. Le Mouvement Mondial des Mères (MMM) – Make Mothers Matters - confirme à travers une récente enquête réalisée dans 16 pays européens, que les facteurs importants qui contribuent au bien-être des mères et de leurs familles sont des relations saines au sein de la famille et l'absence de violence.

Le MMM salue les progrès importants accomplis dans l'établissement de normes et de standards internationaux. Des instruments juridiques et politiques régionaux et internationaux ont clarifié l'obligation des pays de punir la violence à l'égard des femmes. Hélas, certains États ne satisfont pas les exigences du cadre juridique et politique international. Il est évident, onze ans plus tard, qu'il faudra accentuer les efforts pour renforcer le mécanisme visant à empêcher, réprimer et remédier à la violence à l'égard des femmes en temps de guerre et pour leur permettre de se faire entendre en temps de consolidation de la paix. **Le MMM lance un vibrant appel à ce que soit ratifié, par un plus grand nombre de pays, la Convention du Conseil de l'Europe sur la prévention et la lutte contre la violence à l'égard des femmes et la violence domestique, traité ouvert à signature depuis mai 2011, (seulement ratifiée que par une dizaine de pays).**

Le MMM demande que soient identifiées les principales causes des violences faites aux femmes de manière à pouvoir agir préventivement particulièrement au sein des familles. Le MMM – pour avoir lancé cette initiative et la pétition - soutient pleinement la Résolution 1325 du Conseil de sécurité des Nations Unies sur les femmes, la paix et la sécurité adoptée en 2000. Cette résolution préconise une participation égale des femmes aux questions de paix et de sécurité. Il est essentiel de reconnaître le rôle de la femme, de la mère, pour l'accès à une culture de paix et de la non-violence. Combattre la violence contre les femmes est nécessaire pour le bien-être des familles. Le Mouvement Mondial des Mères et sa délégation européenne ont pour mission de faire évoluer la société dans ce sens. <http://www.mouvement-mondial-des-meres.org/>





## PRESS RELEASE

# Positioning of Make Mothers Matter (MMM) International Day for the Elimination of Violence against Women 25 November 2011.

**NB : MMM is available to comment this positioning: Contact: [catherine@mmmeurope.org](mailto:catherine@mmmeurope.org)**

**22 November 2011** - In 1999, the United Nations General Assembly set November 25 as the International Day for the Elimination of Violence against Women. The problem of violence against women and girls having reached pandemic proportions. At least one in three women worldwide being beaten, coerced into sex, or the victim of ill-treatment - usually by a relative. The International Day for the Elimination of Violence against Women also marks the beginning of 16 days of activism against gender violence, until December 10, which is celebrated as the Day of Human Rights.

Violence against women and mothers should be a priority at all levels. It has not been adequately placed a priority to enable significant change. Leadership and political will are critical. The MMM urges that sexual violence against women in countries in conflict, are qualified as "war crimes". The World Movement of Mothers emphasizes the need for investment in resources and regular assistance, especially in least developed countries and in countries emerging from conflict. A more coherent and strategic approach is needed from all stakeholders, including governments, the international community and civil society. A special place must be given to the family as the first cell of non-violence and safety for parents and children.

The World Movement of Mothers (MMM) - Mothers Make Matters - confirmed through a recent survey across 16 European countries, that the most important factors that contribute to the well-being of mothers and their families are precisely healthy relationships within the family and the absence of violence.

MMM welcomes the significant progress that has been made in setting international standards. Legal instruments and regional and international policies have clarified the obligation of countries to eradicate and punish violence against women. However, some states do not meet the requirements of the international legal and policy frameworks. However, it is clear that eleven years later, many efforts need to be increased to strengthen the mechanisms to prevent, punish and remediate to violence done against women in wartime and to enable these women to be heard in times of peace building.

**MMM launches a strong appeal that the Convention of the Council of Europe on the prevention and fight against violence against women and domestic violence be ratified by many more countries, as this Treaty was open for signature since May 2011 and has, to date, only been ratified by ten countries.**

MMM requests that the main causes of violence against women are identified so that action can be preventively taken, particularly within families. MMM fully supports the Resolution 1325 of the Security Council of the United Nations on women, peace and security adopted in 2000. This resolution calls for equal participation of women in issues of peace and security.

It is essential to recognize the role of women - and mothers in particular - to develop a culture of peace and non-violence. Combating violence against women is necessary for the well-being of families, the basic unit of society. The World Movement of Mothers' mission is to change society in this direction.

<http://www.mouvement-mondial-des-meres.org/>

The "Mouvement Mondial des Mères" (MMM) or "Make Mothers Matter" was created in 1947. The MMM raises awareness of society, policy makers and public opinion on the vital role of mothers for promoting peace and on their contribution to social and economic progress. **MMM is an international, apolitical and non-denominational NGO.** It benefits of a [general consultative status](#) at the United Nations. MMM also voices the interests of mothers of national and international institutions.